POSGRADOS. UDP. CL

Diplomado en **Derechos Humanos y Empresas**

FACULTAD DE DERECHO



CONTACTO

Jonathan Sura

jonathan.sura@udp.cl

+569 7306 8390

MODALIDAD EN LÍNEA



A la altura de los tiempos

Sobre el programa

El Diplomado en Derechos Humanos y Empresas ha sido el primer programa en Chile diseñado para abordar los desafíos de implementar el respeto a los derechos humanos en el ámbito empresarial. En un contexto donde inversionistas, entes reguladores, instituciones financieras, auditores y consumidores demandan cada vez más compromiso y transparencia, asegurarel respeto por los derechos humanos se ha convertido en un requisito fundamental para la sostenibilidad y legitimidad de las empresas.

Sin embargo, la diversidad de herramientas disponibles y la creciente complejidad de las cadenas de valor globales hacen que su implementación no sea una tarea sencilla. Diferenciar las estrategias realmente efectivas de aquellas que no lo son requiere conocimiento especializado y una combinación equilibrada de perspectiva teórica y herramientas prácticas, enfocadas tanto en los procesos de debida diligencia en materia de derechos humanos como sus resultados.

Este diplomado pone en el centro del aprendizaje esta complejidad y entrega a los y las participantes herramientas concretas para implementar los Principios Rectores de las Naciones Unidas sobre Empresas y Derechos Humanos. Al finalizar el programa, las y los egresados tendrán la capacidad para aplicar estos principios dentro de sus organizaciones — empresariales, comunitarias, no-gubernamentales y gubernamentales -con una comprensión profunda y con acceso a un amplio abanico de metodologías y marcos de referencia provenientes de organismos internacionales como la OCDE, gremios empresariales y organizaciones no gubernamentales.

La metodología de enseñanza es altamente participativa, basada en la estrategia de solución de problemas (problem-solving), lo que permite a las y los estudiantes desarrollar habilidades prácticas a partir de casos reales y generar soluciones aplicables a sus propios contextos profesionales.

El diplomado cuenta con un cuerpo docente de excelencia, compuesto por un equipo principal de la UDP y especialistas nacionales e internacionales con amplia trayectoria en empresas y derechos humanos y así, garantiza una formación de alto impacto, con una visión integral y actualizada del campo.

El programa es dirigido por la profesora Judith Schönsteiner, reconocida experta a nivel global en la materia y coordinado por la profesora Daniela Ortega, consultora con vasta experiencia en organismos internacionales, privados y públicos.

Directora del programa



JUDITH SCHÖNSTEINER
PhD en Derecho,
Universidad de Essex,
Inglaterra.

Plan de estudios

El Diplomado en Derechos Humanos y Empresa está estructurado en tres bimestres, abordando de manera progresiva los principales desafíos teóricos y prácticos de la implementación de los derechos humanos en el ámbito empresarial.

Cada curso ha sido diseñado para proporcionar a los estudiantes una combinación de fundamentos teóricos, análisis de casos y herramientas prácticas, permitiendo la aplicación directa de los conocimientos adquiridos en contextos profesionales reales.

Malla curricular

1 ^{er} Bimestre	2 ^{do} Bimestre	3 ^{er} Bimestre
Aproximación conceptual a los derechos humanos y empresas	Regulación y Autorregulación en materia de derechos humanos y empresas	Mediación en materia de derechos humanos y empresas
Derechos Humanos y empresas: Actores	Prevención, Debida diligencia en derechos humanos y reportes de sostenibilidad	

Modalidad

El Diplomado en Empresas y Derechos Humanos se imparte en modalidad 100% online, combinando clases asincrónicas y sincrónicas para ofrecer flexibilidad y garantizar una formación interactiva y de alto nivel.

- Módulo 1: Se desarrolla de manera asincrónica, permitiendo que cada estudiante organice su aprendizaje según su disponibilidad horaria. Las clases son grabadas y quedan disponibles en la plataforma para ser revisadas en cualquier momento, siempre respetando los plazos y compromisos del programa.
- Módulos 2 al 5: Se imparten en modalidad sincrónica, con clases en vivo, en grupos reducidos, lo que fomenta la participación activa, el debate y el aprendizaje colaborativo.

Esta metodología asegura una combinación equilibrada entre flexibilidad y acompañamiento académico, facilitando la interacción con docentes expertos y permitiendo una experiencia de aprendizaje dinámica y enriquecedora.

Perfil de egreso

Quienes egresan del Diplomado en Género y Derecho son profesionales Quienes hayan completado el Diplomado de Derechos Humanos y Empresas de la UDP contarán con un sólido conocimiento de las normas internacionales en materia de derechos humanos y empresas, y manejarán elementos teóricos, prácticos y estratégicos para implementar el respeto de los derechos humanos en el contexto de actividades empresariales, sea que se desempeñen en el sector público, privado o de sociedad civil. Así, podrán enriquecer, por su parte, sus acciones de capacitación, difusión, litigio estratégico o negociación con una perspectiva actualizada de empresas y derechos humanos. En particular, manejarán las diferencias con otros enfoques metodológicos como ESG, CER o RSE. En definitiva, poseerán conocimientos y herramientas para implementar los Principios Rectores sobre Empresas y Derechos Humanos de la ONU sin reducir el alcance del concepto de "derechos humanos".

POSGRADOS. UDP. CL

Diplomado en **Derechos Humanos y Empresas**

Dirigido a

Este diplomado está abierto a todas las personas mayores de edad interesadas en adquirir conocimientos especializados sobre empresas y derechos humanos.

Profesionales y estudiantes de pregrado o posgrado en disciplinas como derecho, ciencias sociales, ingeniería civil/comercial y periodismo.

Este diplomado busca integrar a profesionales y actores clave de distintos sectores, fomentando un espacio de aprendizaje diverso y multidisciplinario.

Proceso de admisión

Completar la ficha de postulación en posgrados.udp.cl y adjuntar los siguientes documentos:

- Copia de títulos profesionales o universitarios
- Currículum vitae actualizado

Los antecedentes serán revisados por el comité académico del diplomado, el cual evaluará la admisión de cada postulante según el cumplimiento de los requisitos.

Testimonio de egresados



MACARENA
CONTRERAS.
Abogada

"Este programa aborda de manera trasversal las problemáticas que se suscitan a propósito de las empresas y los DD.HH. En particular, desde la perspectiva de la sociedad civil, las organizaciones internacionales, los gobiernos, como también las nuevas gobernanzas de las empresas".

Testimonio de egresados



XIMENA
OLMOS.
Abogada

"El diplomado me entregó una serie de herramientas sobre el mundo de los derechos humanos y las empresas que yo no conocía, pese a estar trabajando con el sector privado durante mucho tiempo. Fue super importante entender bien los temas conceptuales, las fuentes y la reflexión sobre el tema de empresas y derechos humanos".

Testimonio de egresados



DANNY
RAYMAN.
Abogado

"Para mí el diplomado fue una instancia muy importante, no solo por lo que aprendí durante el diplomado, sino también por las redes que se generaron. Tanto con los académicos y académicas como los alumnos aportaron desde un punto de vista práctico para implementar lo que aprendíamos".



Excelencia académica y liderazgo en formación jurídica La Facultad de Derecho de la Universidad Diego Portales es reconocida como una de las más prestigiosas del país y de América Latina. Con más de 40 años de trayectoria, ha formado a miles de abogados y abogadas que hoy se desempeñan en cargos clave en el sector público, el mundo privado y la academia.

Esta condición es reconocida por el prestigioso ranking QS World University Rankings by Subject 2025: Law & Legal Studies, que ubica a nuestra Facultad como la tercera mejor escuela de Derecho en Chile, dentro del rango 101–150 a nivel mundial, y entre las 15 mejores de América Latina excluyendo Brasil. Además, a nivel global la Universidad Diego Portales ocupa el 7º lugar a nivel nacional y es la segunda universidad privada mejor posicionada del país, según el QS Latin America & Caribbean 2025.

Estos reconocimientos reflejan el compromiso sostenido con la excelencia académica, la investigación jurídica de alto nivel y la formación integral de profesionales del derecho. Con un cuerpo académico con una formación académica de primer nivel, vasta experiencia profesional y una activa participación en el debate jurídico nacional e internacional.

POSGRADOS. UDP. CL

Diplomado en **Derechos Humanos y Empresas**

CONTACTO

Jonathan Sura

jonathan.sura@udp.cl

+569 7306 8390

FACULTAD DE DERECHO

MÁS INFORMACIÓN



posgrados.udp.cl

SÍGUENOS EN REDES







<u>@posgradosudp</u>

